

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.
En Gerona 4 mes 6 rs., 5 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs., 5 id. 18.
Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.
En Francia: trimestre 48 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.ª derecha.
ADMINISTRACION.
Calle de la Zapatería vieja núm. 4, Principal.
PUNTOS DE SUSCRICION.
En la redacción y administración de este periódico.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.
Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

DIRECTOR: JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

Seccion oficial.

Se ha dispuesto que los establecimientos penales sean de tres clases.

Serán de primera los de Ceuta, Cartagena, Valencia y Zaragoza.

De segunda los de Sevilla, Burgos, Santoña y Tarragona y

De Tercera los de Alcalá, Baleares, Coruña, Granada y Toledo.

En lo sucesivo los reos condenados á cadena, reclusion y relegacion perpétua serán destinados á los presidios de Alhucemas, Ceuta, Gharafinas, Melilla y el Peñon de la Gomera.

Los de cadena, reclusion y relegacion temporales á los de Baleares, Cartagena, Coruña, Santoña y Tarragona.

Los de presidio y prision mayores á los de Burgos y Sevilla.

Los de presidio y prision correccionales á los de Granada, Valencia y Zaragoza.

Extranjero.

Londres.—El obispo anglicano de Winchester ha muerto á consecuencia de una caída de caballo.

Ha fallecido lord Westbury.

Nueva York.—El cólera esta haciendo grandes estragos en el Estado de Indiana.

Ginebra.—El shah de Persia ha llegado á esta capital.

Paris.—El periódico «Le Soir» dice que ayer se intentó asesinar al general Serrano mientras paseaba por el jardín de su casa. Añade que el culpable ha sido preso.

Versalles.—Asamblea nacional.—El Sr. Julio Favre explana una interpelacion sobre la política interior del Gobierno.

El ministro Sr. Broglie defiende la conducta de este. Dice que la mision del gabinete es combatir las doctrinas anti-sociales y agrupar todas las fuerzas legales conservadoras, reservando para más adelante la cuestion de forma de gobierno.

Se aprueba por 400 votos contra 270 una ordeu del dia declarando que el gobierno tiene la confianza de la Asamblea.

SUCESOS DE MURCIA.

Retiramos el original para dar cabida á las interesantes noticias de aquella localidad.

El dia 17 anticiparon algunos mayores contribuyentes, á invitacion de la junta, y recogiendo al efecto el recibo talonario, el trimestre de contribucion que va corriendo.

—El ciudadano Galvez Arce mandó fijar el siguiente edicto en la puerta del ayuntamiento.

«Entré en Murcia á la una de la noche anterior, y me vuelvo á Cartagena á la una del dia.

Conmigo se viene el depositario de fondos provinciales con la cantidad de 34.000 reales para hacer entrega de ella en la tesoreria de Cartagena. Estos fondos proceden de anticipo voluntario de mayores contribuyentes.

Murcia 17 de julio de 1873.—Antonio Galvez Arce.—Tesorero, Alfonso Rosique.

—Los gitanos que residian en Murcia se salieron de la ciudad temerosos de un conflicto, y se establecieron en los alrededores del Regueren.

—Dice *La Paz de Murcia* correspondiente al dia 18:

«El dia de ayer fué notable por sus muchos suce-

sos, si bien afortunados, porque ninguno fué fin trágico, lo cual es una ventaja: hija de la sensatez que caracteriza á nuestros paisanos.

Empezó llamando la atencion la exposicion á la puerta del Principal de voluntarios de los dos cañones traídos de Cartagena por el Sr. Galvez. Esto asustó á algunas personas melancólicas, tanto mas cuanto que circuló la voz de que se iban á probar.

Despues empezó á circular la noticia de la llegada de las tropas de Velarde, con referencia á un viajero que las habia visto. No sabemos si por esto ó por aviso que tuviera confirmativo de ella, pues lo cierto es que corrieron muchas y encontradas versiones: la junta de salvacion, de acuerdo con el Sr. Galvez, acordaron retirarse á Cartagena para librar á esta poblacion de los tristes azares de una lucha, cumpliendo asi lo ofrecido, convocando para ello, segun se dice, á los jefes y oficiales de la Milicia, y dando al público el siguiente manifiesto, que confirmaba la medida:

Murcianos;

«El capitán general de este canton, en cumplimiento de lo dispuesto por el general en jefe del ejército del mismo, y apesar de contar con sobrados elementos para batir las tropas que pudieran hostilizar esta provincia; y á fin de evitar el que en esta capital tengan que lamentarse escenas de combate, no obstante de tener por nuestra parte una completa seguridad de la victoria en union de aquellas tropas, ha dispuesto salgan todas las fuerzas con que se cuentan, dejando completamente libre la poblacion de Murcia al logro de que no tenga lugar en la misma la efusion de sangre consiguiente en tan tristes casos, y proporcionar la tranquilidad de sus habitantes.

Lo que se hace saber para noticia y satisfaccion del pueblo murciano.

Murcia 18 de julio de 1873.—El presidente de la junta, *Jerónimo Poveda*.

Reunidos los jefes de voluntarios, se les manifestó el acuerdo, y que podian ó quedarse ó marchar á reforzar el número de los defensores de Cartagena, y casi la totalidad parece que no tuvieron inconveniente en lo segundo, si nuestras noticias son exactas.

Se retiró la bandera tricolor que ondeaba en la torre de la catedral, se retiraron las guardias, formaron las compañías, y aunque no muy completas algunas, empezaron á tomar el camino de Cartagena por la antigua carretera, saliendo la última fuerza, que era la de orden público, cuando ya habia oscurecido.

Entre tanto que esto sucedia, la junta, que habia determinado marchar con sus correligionarios, puesto que la gran mayoría lo hacia, ofició á los señores jueces de primera instancia á D. Gerónimo Torres y á D. Rufino Marin Baldo para que estos resolvieran los medios que fueran necesarios para que el orden no se turbase, motivado en la falta de autoridades y de la corta fuerza pública de voluntarios que quedaba y ponian á su disposicion.

Estos señores se reunieron y llamaron á otros, significados por su posicion mas que por su color político, puesto que no se trataba de otra cosa que de un gobierno transitorio hasta la esperada entrada del representante del gobierno de Madrid.

Entre los medios que se indicaron fué uno el de que una comision de tres individuos, que oimos decir eran los Sres. Torres, Llanos y Navarro, saliera á recibir al general Velarde y hacerle conocer el estado tranquilo de la poblacion para que no se llegaran á tomar medidas alarmantes.

Se dijo que oficiosamente por algunos se habia mandado llamar á algunas personas de significa-

cion política de las que se ausentaron hace pocos dias.

Parece que se indicaba de que uno de los oficiales del gobierno, que no se habia adherido al movimiento, se encargaría del gobierno de provincia, ó que el Sr. Llanos lo hiciera como el de mas representacion oficial por su carácter de diputado.

Se indicó el nombramiento de una comision municipal que atendiera á las necesidades del momento, como la de alojamiento del general y demás jefes.

De todo esto parece que no llegó á tomarse acuerdo definitivo.

Mientras que esto se contaba, pues no respondemos de que sucediera por la razon que ya hemos dado antes, y los voluntarios abandonaban la ciudad con las banderas que ondeaban en el ayuntamiento y otros puntos, y los consabidos cañones, seguian hablando de la llegada de las tropas, suponiendo algunos que las avanzadas estaban en Santomera y que el general con el grueso de las fuerzas dormiria en Orihuela para llegar á esta al amanecer; otros decian que venian tambien fuerzas de Madrid por la vía férrea para hacer su entrada combinada por dos puntos á la vez; otros aseguraban se habia recibido un parte pidiendo camas para el Sr. Velarde y su estado mayor; á esto llegan coches de la linea de Alicante y desmienten las noticias referentes á ese punto, asegurando no habian visto ni un soldado; á la vez un parte recibido por el alambre de la vía férrea, segun se dice, desmentia tambien el que hubiese tropas desde Chinchilla acá.

Enterados algunos individuos de la junta de salvacion que todavia no se habian marchado, convocan á sus compañeros y se dió la orden de avisar á los voluntarios por medio de una comision para que regresaran, y parece que por ser la última que salió fué la primera en entrar, antes de la media noche, la compañía de los individuos de orden público, y es de creer, pues estas líneas las escribimos anoche, que hoy vuelva á continuar esta poblacion en el mismo estado á que la trajo la declaracion del canton murciano.

Esto, y sin responder de ello, es lo que podemos comunicar á nuestros abonados como mas cercano á la verdad de los sucesos de ayer.

—Se asegura que hoy llegará el tren correo á su hora, en razon á que por la junta de salvacion se autorizó ayer para componer los desperfectos de la vía. Mucho nos alegraríamos, y todo el público tambien que sea esto verdad.

—Ayer vino por la linea de Alicante la correspondencia pública, así que no se recibió en esta capital hasta las diez de la noche.

—Se dice que anteanoche llegaron á esta unos militares de graduacion que conferenciaron con la junta, y ayer permanecian aquí.

Del mismo colega correspondiente al 22, tomamos lo siguiente:

«Hé aquí los partes telegráficos de esta provincia recibidos por el gobierno:

Aguilas 19.—A Murcia y Cartagena.—Los voluntarios de Lorca á las órdenes del comandante de reemplazo D. José Ferrer, dispuestos á sostener el orden.

Entrado vapor *Fernando Católico*. Protejer junta. Invasión estación y cerrada por orden de la junta, quedando los telegrafistas prisioneros.

Dia 16.—Las autoridades y vecindario de Lorca ofrecen su apoyo al gobierno y piden que se obre con energía contra los revoltosos de Cartagena, Murcia y Aguilas.

Idem.—La Junta de Murcia amenaza con enviar fuerzas á Lorca para someterla. Ayuntamiento y vo-

Junta de voluntarios dispuestos à obedecer órdenes gobierno.

Día 17.—Constituida junto en la villa de Alhama; destituido ayuntamiento y juez municipal, no habiendo ido el juzgado à instruir diligencias por falta de fuerzas.

Comandante carabineros de Cartagena ordena al jefe de la fuerza de Aguilas se ponga inmediatamente en camino à las órdenes de Contreras para entregar armamento si no se adhieren al movimiento; se teme alteracion del orden si dicha fuerza abandona la poblacion.

Día 18.—A pesar de las excitaciones de la junta de Murcia, los pueblos de Caravaca, Totana, Aguilas y Humberas permanecen fieles al gobierno y piden se manden tropas à Murcia y Cartagena. Los voluntarios de Lorca à las órdenes del comandante de reemplazo D. José Ferrer dispuestos à sostener órden.

—Anoche reapareció «El Obrero» y en su artículo de fondo manifiesta que se han tomado la federacion por que no se les daba, y que por mas tropas y cañones que se envíen contra ellos, así como no reconocen al gobierno, ni le necesitan, tampoco le temen.

En la tarde del domingo regresó à esta ciudad el grueso de las fuerzas de voluntarios que salieron para Cartagena cuando el día 18 se esperaba la llegada de Velarde, con objeto de ayudar à la defensa de aquella ciudad y evitar aqui la efusion de sangre. Fueron recibidos en la estacion por individuos de la junta y por la música, y vinieron à desfilas por delante de la Casa Consistorial, desde cuyo balcón el abanderado Sr. Echenique, despues de depositar la bandera, dió dos vivas, uno à la república democrática federal del canton murciano y otro à la plaza del canton.

—Segun «El N. Acicero», que tuvo ocasion de ver y saludar à los expedicionarios de la noche del sábado, con el batallon sublevado de Mendigorría venian sus amigos los Sres. general Ferrer; Alfredo Gimenez, diputado por Yeste; Aras, diputado por Jaen; Perez Rubio, diputado por Almansa; y Llanos, compañero de Estévez en Despeñaperros, todos los cuales siguieron à Cartagena con el batallon.

EL BRIGADIER CABRINETY.

Trasladado el cadáver del que fué bravo é incansable militar à Barcelona, verificóse en aquella capital el entierro, cuyo solemne acto lo describe *La Imprenta* del modo siguiente:

Ayer tarde se verificó, como ya teniamos anunciado el entierro del cadáver del brigadier Cabrinety. La estacion de Granollers fué el punto de reunion de la comitiva. El wagon que conducia el féretro estaba cubierto de paño negro. En la testera se veian las armas de Barcelona cubiertas de luto y la bandera española con crespon negro. En el centro el cadáver encerrado en un riquísimo ataúd se destacaba sobre un pedestal que tenia inscritos los nombres de Berga, Ripoll, Viladrau, Puigcerdá y Alpens. Dábanle guardia de honor los ingenieros al mando del señor Angulo, amigo muy querido de Cabrinety. A la hora señalada salia la comitiva de la estacion, abriendo la marcha una seccion de húsares de la milicia republicana, los municipales de à caballo vestidos de gran gala y una partida de caballería del ejército.

La música de artillería tocaba marchas fúnebres, y detrás de ella seguía el féretro colocado sobre una carreta y arrastrado por cuatro caballos. La guardia de honor continuó prestándola durante todo el trayecto un piquete de ingenieros. Sobre el ataúd se veian tres coronas. Una grande y hermosa que se ha costeado por suscripcion popular y lleva una dedicatoria de los catalanes à Cabrinety, otra pequeña y delicada, regalo de la señora Pezzana y de la compañía dramática que trabaja en el Prado Catalan, y otra grande tambien, regalo de una señora entusiasta admiradora de las cualidades del valiente guerrillero. Llevaban las gasas representantes del Comité republicano, del Municipio, de la Diputacion provincial, de la Diputacion catalana à Cortes y otros que no acordamos. Figuraba entre los sostenedores de las gasas el señor don Feliciano Stolz, el amigo fiel del malogrado Cabrinety que fué à buscar en Alpens el Cadáver.

Presidían el duelo el capitán general segundo cabo señor Cañas, el gobernador civil, el padre político del fuado, los diputados à Cortes y provinciales, el alcalde 1.º con individuos del Ayuntamiento. Seguian los jefes de diversas armas, el Circulo republicano democrático federal con su estandarte enlutado seguido de numeroso séquito de paisanos y liberales de todas clases, los veteranos, individuos del batallon de Figueras,

los clubs, gran número de liberales de todos matices y colores sin distincion de partidos, y los zapadores de la república. El Estado Catalan asistió tambien invitado por la familia y llevando un estandarte de fondo blanco con el siguiente lema: «Gloria à Cabrinety: Laurel al que perseguió à los carlistas: Anátima à los que causaron su muerte.»

Llamaba muy especialmente la atencion un estandarte de fondo negro con letras blancas. Llevaba por lema: «Los defensores de Igualada à Cabrinety.» El acompañamiento de este estandarte se distinguia de todos los demás por su especialidad. Ciudadanos de todas las edades, desde del joven inberbe hasta el encorvado anciano, y algunos soldados de Navarra sumamente demacrados, formaban el acompañamiento del pendon. En su manera pausada de andar, en sus miradas fijas en el suelo como concentrando su pensamiento en la gravedad y significado del acto, y en sus rostros macilentos y tostados se veia de una parte el heroísmo de la defensa que acababan de realizar, y de otra el sentimiento profundo de haberles faltado Cabrinety, seguros de que les hubiera socorrido, aunque se hubiese hallado à gran distancia, al recibo de la noticia del ataque.

Inmediatamente venia el coche de segunda clase tirado por ocho caballos, y el coche de luto que la Casa de Caridad cedió generosamente para que se viera como los pobres querian contribuir à enaltecer la memoria del enemigo mas acérrimo de los carlistas.

Diez y siete carretilas y coches de respeto, casi todos de dos caballos, cerraban el cortejo civil. El acompañamiento militar lo formaban pelotones de veteranos alternando con otros de artillería, voluntarios francos, carabineros, guardia civil, cazadores de Figueras con gasas en los brazos y una buena porcion de caballería.

Dos horas tardó el acompañamiento en recorrer la carrera anunciada. En las calles todas se apiñaba una muchedumbre inmensa ávida de presenciar la manera expiéndida como honraban los liberales de Barcelona la memoria del más valiente y leal defensor de las libertades patrias.

Los balcones de todas las calles estaban atestados de gente, y mientras el acompañamiento discurría por las calles muchos espectadores se agregaban entre los acompañantes. Casi toda la comitiva siguió el cadáver hasta el cementerio, y antes de llegar à aquel suntuoso recinto las tropas hicieron las descargas de ordenanza.

La Junta del cementerio salió à recibir los restos del brigadier con cruz alta y llevando sus individuos antorchas encendidas. Un gentío inmenso esperaba la llegada en la plaza-jardin de la entrada, conduciéndolos inmediatamente à la capilla del cementerio, donde quedaron depositados.

Barcelona ha hecho en dos dias seguidos dos manifestaciones anti-carlistas, tan importante la una como la otra. Anteayer el recibimiento de la guardia civil y ayer el entierro de Cabrinety, han demostrado hasta la evidencia que en nuestra ciudad vive pujante el espíritu liberal en toda su integridad, puesto que todas las clases que pertenecen à la gran familia liberal se han agrupado estos dias, y unidas por un mismo sentimiento se han levantado como un solo hombre en contra del carlismo.

Desde hoy la marcha de los sucesos políticos en Barcelona presenta otra cariz y se ve en ella una homogeneidad de miras tan saludable, que no podrá menos de imprimir à la guerra una marcha más radical y decisiva, porque todos los liberales están dispuestos à hacer toda clase de sacrificios para acabar con el absolutismo de la montaña.»

GACETILLA GENERAL.

Los bailes que el último viernes tuvieron lugar en el entoldado de la plaza de la Independencia, estuvieron sumamente concurridos, como concurrida estuvo la plaza por la noche.

—Tenemos entendido que el ciudadano Guillemas prende en los pueblos de la provincia à los vecinos que se le antoja, sin mirar si son ó no son carlistas.

—Llamamos la atencion de quien corresponda para que se haga de manera de que ese señor ni otro alguno prenda sin justo motivo à persona alguna y menos liberal, pues el despotismo, mas repugnante es cuando lo ejercen liberales que cuando lo practican los carlistas, porque al fin y al cabo, estos están en su centro cuando fusilan y prenden.

Sin justa causa no se debe molestar à nadie y en este caso, autoridades competentes hay que dispongan lo que no puede disponer porque sí, quien no tiene facultades. No decimos mas por hoy.

—En atencion à las circunstancias porque atraviesa la política en Valencia, ha suspendido su publicacion *El Peninsular* de dicha capital.

Sentimos la medida del colega.

—Anoche debieron reunirse en el salon de sesio-

nes de *La Tertulia Liberal* los individuos del segundo batallon de voluntarios, para proceder al nombramiento de jefes.

—Tanto el Ayuntamiento como la junta organizadora del segundo batallon de voluntarios, han pedido mas fusiles para completar el armamento de la fuerza ciudadana, los cuales no se harán esperar dado el interés patriótico que tienen los liberales de esta capital en estar convenientemente preparados para oponerse à las hordas carlistas en caso que intenten probar fortuna contra esta ciudad.

—Para la adquisicion del teatro de esta capital con objeto de dar funciones en la próxima temporada, se han presentado proposiciones.

Nos alegraremos de la pronta apertura del coliseo.

—El Gobierno ha autorizado al Alcalde de Olot, Sr. Deu, para que forme un batallon de francos con que atender à las necesidades de la guerra, cuya fuerza la mandará el mencionado señor.

Tambien deben haber llegado à aquella villa tres piezas de artillería para defensa de la plaza. Animo y no cejar un momento.

—Cada dia están mas bajos los mostruarios que los comerciantes de la plaza de las Còles cuelgan en los techos de los soportales.

Señor Alcalde, que bajen los comestibles y que suban los pañuelos à la altura conveniente.

—Anteayerde llamaban la atencion de las gentes que paseaban por la muralla, los cañones llegados en la última remesa, los cuales son de mayor calibre que los primeros y en breve quedarán colocados en sus respectivos sitios.

Son por tanto ocho las piezas de artillería que tenemos en la plaza.

—En las oficinas del Ayuntamiento se está formando el alistamiento forzoso para la milicia ciudadana, el cual comprende à todos los individuos de 20 à 40 años de edad.

—Quinientos fusiles mas son los que ha pedido el municipio para armar las fuerzas ciudadanas.

—Nos ha estrañado sobre manera el aumento injustificado que han experimentado algunos artículos de primera necesidad y lo hemos estrañado mas, cuando la junta de armamento y defensa de esta capital tiene mandado el que no suceda así.

Si la junta manda y deja al mismo tiempo que cada cual obre como quiera, ¿à que tomar disposiciones ridiculas?

—En el tren de ayer salieron de esta con direccion à Madrid diez y nueve entre jefes y oficiales en situacion de reemplazo, que han de componer parte de los batallones mandados formar de todos los individuos de reemplazo al mando de generales.

—El General Pavia, general en jefe de las fuerzas de Andalucía, ha fusilado à ocho soldados de los indisciplinados.

Obre el gobierno con energia y pronto el ejército volverá à ser el modelo de ejércitos en valor y dignidad. Ya tenemos deseos de que aqui se obre ya con esa energia, pues estos soldados, salvo muy raras excepciones, están en un estado de lamentable abandono, hasta el punto de infundir los soldados la mas mínima confianza al vecindario.

—A las once de la mañana de ayer el termómetro señalaba 30 grados centígrados.

No en valde la gente se ahoga de calor.

—El Sr. Gobernador civil ha publicado una circular à los Alcaldes, en la cual dispone:

1.º Dentro del plazo de seis dias los ayuntamientos que se hallen en descubierto con la Caja provincial acudirán à satisfacerlos à la Depositaria de la Diputacion popular de la provincia.

2.º En el caso de no poderlo verificar por la resistencia al pago de los contribuyentes, me remitirán en el plazo improrrogable de cuatro dias un estado de dichos contribuyentes, espresando su nombre, domicilio opinion política que profesen, cuota que adeudan y de la que deben satisfacer al Estado. Si es posible un cálculo aproximado del capital que posean en toda clase de bienes.

3.º Cumplido el plazo de diez dias y en virtud de las facultades extraordinarias que el poder ejecutivo me ha conferido de acuerdo con el Sr. Gobernador militar, procederé enérgicamente contra los Ayuntamientos ó contribuyentes culpables.

4.º De la presente circular dará V. cuenta al Ayuntamiento en sesion extraordinaria para lo que convocará sin pérdida de tiempo, disponiendo se pregone à fin de que nadie pueda alegar ignorancia cuando sientan los efectos de su actitud rebelde.»

Así, así, ya es hora.

—A imitacion de lo que han hecho los liberales de esta capital, se han unido bajo la bandera comun de patria y libertad todos los liberales de Cassà de la Salva, y Llagostera, olvidando interin el peligro comun dure, toda diferencia política para batir à los

carlistas y demás enemigos del orden público y de la sociedad.

Déenseles armas á ambas poblaciones y adelante con la propaganda que aconseja el deber é imponen nuestros principios.

—Muy en breve comenzará á alternar en el servicio de la plaza el segundo batallón de voluntarios. A doscientos ascienden los individuos de esta nueva fuerza que hoy están armados.

Tan pronto lleguen fusiles, se completará el armamento hasta donde sea posible, pues son muchos los liberales que todavía acuden á alistarse.

También sabemos que el primer batallón ha sufrido un aumento en sus filas.

Animo, ánimo y vengan los carlistas cuando quieran.

—Han llegado municiones para la artillería de esta plaza.

—El Sr. Alcalde nos remitió ayer para su publicación, el siguiente telegrama remitido anteanoche al Excmo. Sr. Capitan General de Cataluña:

«Ayuntamiento, Junta armamento, Comité y Milicia, suplican á V. E. se digne reunir individuos de la Guardia civil que se negaron á seguir á sus indignos gefes que intentaron conducirlos al campo enemigo y felicitarles en nombre del partido Republicano federal de esta ciudad por su leal y patriótica conducta.»

—Por una mala inteligencia de un amigo dijimos hace unos dias se habian suspendido los pagos en esta Administracion Económica. No hay tal orden segun noticias oficiales que hemos adquirido.

—La necesidad de la union entre todos los liberales cunde rápidamente por todos los pueblos de la provincia.

Además de Cassá de la Selva y Llagostera, como en otro lugar de esta seccion decimos, los enemigos del carlismo se han unido con el mayor entusiasmo en San Feliu de Guixols, en donde hoy no existen diferencias de ninguna clase y solo hay un partido liberal fuerte y unido como un solo hombre.

Además del batallón de voluntarios que ya habia, se está formando un segundo que segun nuestras noticias que alcanzan á ayer mañana, consta ya de 400 plazas.

Inmensa es la satisfaccion que experimentamos, creyendo que esta conducta será imitada en todas las poblaciones por todos los liberales de corazon.

Remitidos.

Sr. Director de *La Lucha*.

Gerona 25 Julio 1873

Muy Sr. mio: He de merecer de V. de cabida en su apreciable periódico á estas líneas, de lo que le quedará agradecido S. S. S.—*Un socio de la Juventud Gerundense*.

En *La Provincia* de hoy y firmado por un contribuyente he leído un remitido cuyo contenido se dirige pura y exclusivamente á pretender que el Ayuntamiento retire á la sociedad de que formo parte, el permiso que le concedió para colocar en la plaza de la Independencia el toldo que hoy existe y en el cual la sociedad dá los bailes que el público sabe.

Mucho interés debe tener el ciudadano que firma, cuando contra la corriente de la opinion pública que aplaude el pensamiento de esta sociedad, se atreve á pedir la separacion del toldo; y en contestacion á lo que dice en su remitido debo decir:

1.º Que esta sociedad con solo saber no gana nada en dar los bailes, no especula como supone el remitidista.

2.º Que quisiera saber de dicho Sr. que artículo de las ordenanzas municipales prohibe al Ayuntamiento la facultad de conceder el permiso que á concedido á esta sociedad, y

3.º Que á pesar de las consideraciones que ofrece en su remitido, el Ayuntamiento, el público y mis compañeros los socios verán en las palabras del contribuyente, una segunda intencion que á nuestra vez espondremos cuando las consideraciones vengan.

De V. afectísimo amigo S. S. Q. B. M. B.—*Un socio de la Juventud Gerundense*.

Sr. D. Joaquin Ruiz y Blanch.

Gerona 24 de Julio 1873.

Muy Sr. mio y apreciable amigo: He leído la contestacion del Sr. oficial del ejército fecha 23 del actual inserta en el ilustrado periódico *La Lucha*, correspondiente al dia de hoy. Nada tengo que rectificar. Solo dire parodiando á cierto personaje: «Al campo D. Nuño voy, donde probaros espero, que si vos sois caballero, caballero tambien soy.»

Es de V. con toda consideracion affecto amigo y S. S. Q. B. S. M.—*Un oficial del ejército de la republica*.

Correo de Madrid.

Esta mañana se ha recibido un telegrama, en el ministro de Marina, en el que se dice que la fragata *Federico Carlos*, buque prusiano, avistó en la boca del puerto de Cartagena al vapor insurrecto *Vigilante*, que llevaba bandera roja, y como este distintivo no pertenece á ningun país, la fragata en cuestion se apoderó del buque. En el iba como comandante el diputado Antónete Galvez, que ha quedado en calidad de prisionero en la fragata prusiana.

El buque lo reclamará el Gobierno con arreglo al decreto sobre declaracion de piratas, al embajador prusiano, y entre tanto han quedado bloqueando á Cartagena la fragata *Federico Carlos* y una goleta tambien prusiana.

—El general Pavía desde Córdoba dice al Gobierno:

«Llegué á Córdoba sin novedad y sin sorpresa de la poblacion, recibiendo ésta á mi jefe de estado mayor que mandé adelantar de una manera hostil, y á la columna de mi mando con satisfaccion de la inmensa mayoría de la poblacion y disgusto de los voluntarios los que con el gobernador, que ha huido, iban á proclamar esta mañana la independencia del canton.

El nuevo gobernador civil tomó posesion de su mando con gran energía, apesar del aislamiento en que le han dejado su antecesor y subordinados.»

—Tambien parece que el general Contreras se encuentra bloqueado por los suyos en Cartagena, pues habiendo manifestado deseos de salir de la ciudad, segun se asegura, se le ha prohibido esto terminantemente.

—Uno de los diputados indicados para ir á Cataluña con la delegacion del Gobierno, consultó al Sr. Salmeron sobre la politica que allí se debía hacer, manifestando de paso que sus propósitos eran conciliadores. El presidente del Poder ejecutivo le contestó que aceptaba esos propósitos con la precisa condicion de que á los conciliados despues de haber delinquido, se les aplicaria la ordenanza si son militares, y el código penal si eran paisanos. El delegado presuntó renunció á su mision en vista de estas aclaraciones.

—La minoría federal ha publicado su anunciado manifesto á la nacion protestando del decreto que declara piratas en los mares jurisdiccionales de España, ó fuera de ellos, los buques sublevados en el arsenal de Cartagena, y declarando que la minoría no tiene ni acepta en tal proceder participacion alguna.

Suscriben ese documento 82 diputados, entre los cuales figuran los Sres. Pi y Margall, Orense (don José María), Perez Costales, Navarrete, Fantoni, Diaz Quintero, Benot, Suñer y Capdevila, Ocon, Olave, Armentia, Pedregal, Ladico y Estévez.

—Dice el *Tiempo* que la precipitada vuelta de Cabrera á Londres reconoce por causa la entrada de D. Carlos en España, *contra todo lo que parecia convenido y acordado*.

Entre el general Cabrera, que vuelve á la vida privada, y el Pretendiente, que viene á la vida pública, optamos por el Pretendiente.

Todos los disgustos que nos den los carlistas sean como este.

—La columna de operaciones que al mando del general Pavía se halla operando en las provincias andaluzas, no lleva únicamente la mision de restablecer la tranquilidad en aquella comarca sometiendo á la obediencia de la Asamblea á las poblaciones rebeldes, sino tambien para llevar á cabo el llamamiento de las reservas.

El Gobierno opina que por este procedimiento podrá contar para el 15 ó el 20 del mes próximo 80.000 soldados, proponiéndose en este caso enviar 40.000 á las provincias del Norte y otros 40.000 á Cataluña.

Los propósitos son buenos, aunque tal vez algo fantásticos; pero si no se intentan y no se intentan con fé, no se hará nada. Adelante.

—Ayer por la mañana le fué dirigido un telegrama de Granada al diputado Sr. Sanchez Yago, dándole á entender que la junta revolucionaria de aquella capital, en nombre del pueblo, habia acordado re-

tirar los poderes y destituirlos de su cargo á los diputados granadinos, por no satisfacer su conducta á los republicanos de aquel país.

—El Gobierno ha recibido un telegrama de Málaga asegurándole que si se presenta una fragata en ademan hostil al Gobierno, Málaga morirá antes que permitir la entrada de los sublevados.

—Los carlistas están haciendo una recluta forzosa y han sacado mozos de Deva, Villareal, Amezqueta y otros puntos de la comarca.

Muchos mozos piden pase para el extranjero por evitar la recluta.

Seccion Mercantil.

Mercado de Gerona del dia 26 de Julio de 1873.

	Trigo.	18 pest.	75 cent.
	Mezcladizo.	46 »	25 »
	Cebada.	44 »	25 »
	Maiz.	46 »	26 »
	Judias.	25 »	00 »
El hectólitro...	Habas.	40 »	62 »
	Mijo.	17 »	50 »
	Fayol.	15 »	0 »
	Avena.	08 »	50 »
	Arvejas.	11 »	25 »
	Centeno.	42 »	50 »
El kilógramo...	Garbanzos.	0 »	40 »
	Arroz.	0 »	50 »
El litro.....	Aceite.	0 »	80 »

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. S. Pantaleon mr. y Stas. Juliana y Semproniana.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Nazario, Celso y Victor mr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia del Carmen.

ULTIMA HORA.

Ayer publicó la prensa asociada, los siguientes telegramas:

Madrid 24 de julio.—Una fragata prusiana ha apresado el remolcador en que iba Galvez y otros insurrectos.

—Ha sido aprobado el proyecto de ley de supresion del Almirantazgo.—El general Pavía ha sido recibido en Córdoba de una manera hostil.

Madrid 25 de julio.—La «Gaceta» publica los decretos nombrando Capitanes generales del ejército de Cataluña al general Makena, y de Aragon al general Turon.

De *La Agencia Fauró*:

Madrid 24 de julio.—Entre muchos individuos de la derecha han causado muy mal efecto las noticias de transacciones con la izquierda.—Un ministro aseguraba hoy que dejaría el poder, así que tuviera conocimiento de que existiesen esos tratos.—Se nota en todas partes una gran reaccion en favor del orden.

—En las Cortes está hablando Nouvilas y explica su conducta y dice que hoy termina su vida militar y política y que hará dimision de general y de diputado. Ataca á muchos jefes militares; dice que no se cumplan sus órdenes; que no se podía hacer la guerra porque no hay condiciones iguales, pues los carlistas fusilan y los generales republicanos no pueden.

Madrid 25 de julio.—El diputado Sr. Santamaria ha sido detenido en Albacete y se pedirá á las Cortes autorizacion para procesarle.—El general Martínez Campos salió en direccion á Jativa, en donde el diputado Agustí estableció una junta, destruyendo tres kilómetros de ferro-carril.—Los insurrectos de Andalucía establecerán en Ronda un centro de operaciones.—Dícese que un buque ingles ha llegado á Almería y ha formulado reclamaciones. Otro español ha robado á una embarcacion inglesa.—Orhuela se ha despronunciado.—Los sublevados de Salamanca han levantado barricadas enarbolando bandera roja.—De Béjar salió una columna para Salamanca.—Dos batallones de Granada van en auxilio de Sevilla.—El general Pavía ha conferenciado con Ripoll.—Créese que Sevilla no resistirá.—Los diputados andaluces han conferenciado con el gobierno para evitar las consecuencias de la lucha.

Tambien publica lo siguiente:
 Capitanía general de Cataluña.—Estado mayor.—
 En oficio desde Manresa se me dice:
 Excmo. Sr. Capitan General.—Llegado confidente
 de la parte de Berga me dice que hoy, diez mañana,
 grueso faccion en Gironella, via y puntos inmediatos
 de Berga. Se hacian varios disparos de cañon, y por un
 paisano salido de dicha poblacion se sabe que la guar-
 nicion estaba animosa creyendo no seria posible entrar
 enemigo en ella.—Son las 7 tarde.—Francisco Guz-
 man.—Es copia.—El Comandante Jefe accidental de
 Estado Mayor, Sebastian de la Torre.

La Imprenta, en su última hora, dice:
 A última hora hemos adquirido noticias mas de-
 talladas del ataque de Berga por las fuerzas carlistas.
 Hé aquí las que tenemos. Saballs con don Alfonso y
 doña Blanca se presentaron frente de la poblacion y
 comenzaron el ataque á la una de la tarde de antea-
 yer jueves. Tres mil hombres carlistas era la fuerza
 con que contaban. La poblacion se resistia grande-
 mente haciendo un fuego horroroso, en el cual la ar-

tillería jugaba una parte importantísima. Los carlis-
 tas atacaban con una ferocidad espantosa, de suerte
 que parecian fieras y no hombres que se batian.
 Los defensores daban pruebas de un valor que per-
 mitia esperar que los carlistas sufririan pérdidas
 enormes y serian rechazados. Estas noticias las te-
 nemos de referencia á unos artilleros que se nos ase-
 guró habian llegado de Berga y que desde Alps
 estaban prisioneros y que anteayer pudieron esca-
 parse desde Gironella, poblacion cercana á Berga.
 Saballs les obligó á servir en las filas carlistas y
 momentos antes de comenzar el ataque de Berga les
 hizo retirar al pueblo de Gironella con los cañones,
 porque no tenia mas que cuatro cargas y no podian
 servirle en la empresa que llevaba entre manos. Los
 carlistas no saben el manejo del cañon, y de aqui la
 necesidad en que se hallan de valerse de los artilleros
 que caen prisioneros para el uso de aquella arma.
 Los artilleros son cuatro y un cabo que llegaron
 ayer á esta ciudad contentísimos por haber escapado

de las garras de los carlistas.
 Estos fugitivos han encontrado en Balsareny dos
 batallones de voluntarios de la República, entre ellos
 el de Guías de esta ciudad y dos columnas, de suerte
 que cabe esperar que Berga no sucumbirá indefensa.
 Otras personas escapadas de Berga refieren que los
 carlistas han alzado el somaten de la montaña para
 que les ayuden en la empresa de rendir á la villa
 atacada.
 La poblacion está defendida por 11 compañías de
 Albuera, 2 de artillería y varios paisanos armados.
 Ayer salió una numerosa columna de Manresa hacia
 Berga. Esta madrugada el Xich de la Barraqueta
 con la fuerza de su mando habrá salido para el mis-
 mo punto, y no será extraño que llegue allí á prime-
 ra hora de la tarde de hoy.

GERONA.
 Imprenta de Pablo Puigblanqué y Forment.
 Plaza de la Independencia núm. 15.

SECCION DE ANUNCIOS.

ALQUITRAN DE GUYOT
 LICOR DE ALQUITRAN RECONCENTRADO Y DOSIFICADO.

Mr. Guyot, después de infinitos y
 laudables experimentos, ha conse-
 guido quitar al alquitran su acritud
 y amargura insuperables haciendo
 le al mismo tiempo muy soluble
 Aprovechando este feliz descubri-
 miento, prepara un licor concen-
 trado de alquitran que en muy pe-
 queño volumen contiene una gran
 cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot
 (Goudron de Guyot) ofrece todas
 las ventajas del agua alquitranada
 ordinaria sin tener ninguno de sus
 inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para com-
 batiir las enfermedades siguientes:
 EN BEBIDA:—Una cucharada de café por cada vaso de
 agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

CATARRO DE LA VUJGA
BRONQUITIS
RESFRÍADO
COQUELUCHE Ó TOS CONVULSIVA
TOS TENAZ
IRRITACION DE PECHO
ENFERMEDADES DE LA GARGANTA
AFECCIONES DE LA PIEL
PICAZONES
ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA
EN INYECCIONES.—Cuatro partes de agua y una de
 licor: (eficacia estremada).

FLUJOS CRONICOS Ó RECIENTES
CATARRO DE LA VUJGA

El Alquitran de Guyot (Goudron Guyot) ha sido emp-
 eñimentado con verdadero éxito en las principales hospita-
 les de Francia, Bélgica, y España. Los pavimentos medi-
 cos de Europa se hallan unánimes en recomendar que este li-
 cor constituya en la época de las calores la bebida mas
 higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

Depósito en París, en casa de L. FRÈRE, Rue Jacob, 19.
 En Sevilla, Farmacia de la Vindada Espinosa.
 En Tarragona, Sebastian Basols, Plaza de la Fuente, 9.


GIO-BATTA LAVARELLO & COMP.
 VAPORES CORREOS ITALIANOS
ENTRE GÉNOVA Y EL RIO DE LA PLATA
 Cómodo servicio y rápida comunicacion por medio
 de grandiosos vapores con máquinas
 de gran potencia
 NORD-AMERICA, EUROPA, SUD-AMERICA, ESPRESO,
 AQUILA, LIGURIA Y MONTEVIDEO.
PARA MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
 Saldrá del puerto de Barcelona el 12 de Agosto con es-
 cala en Cádiz, el grandioso vapor nuevo de 3500 tone-
 las y 1500 caballos.

ESPRESO,
 admitiendo solamente pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
 Los de 3.ª serán alojados en grandes cámaras debajo
 cubierta, siendo de cuenta del vapor el colchon, cabece-
 ra y manta.
 Pan y carne fresca todos los dias y vino de mesa.
 Cámara separada para señoras en 3.ª clase.
 Consignatario don Francisco Rahola y Ballesta calle
 de la Merced, n.º 16 piso 2.º, y plaza de las Ollas, 2,
 Barcelona.

MR. PHILIPPE RICORD.
 Médico del Hospital de venéreo de Paris, Catedrático de Medicina
 de dicha Capital, autor de varios tratados sobre la sífilis y
 justamente reputado en todas las naciones como el mejor
 sífilólogo contemporáneo.

MEDICAMENTOS
DE
ROB DEPURATIVO
DE LA SANGRE.
INYECCION PRESERVATIVA
Y GRAGEAS BALSAMICAS.

Esta moderna preparacion, que es sin du-
 da una obra verdadera panacea de las afe-
 cciones humerales en general, purifica, rege-
 nera la sangre y sustituye á los organos de la
 economía el vigor y la lezanía de sus actos
 funcionales.

LA SIFILIS Y EL HERPES, con todas sus
 peligrosas y repugnantes manifestaciones.
**LAS ESCROFULAS Y MANCHAS ESCOR-
 BUTICAS,** inmutado patrimonio, casi siempre
 de generaciones pasadas interesadas por el vi-
 rus venéreo.

**LOS DOLORS NEUMATICOS Y OSTEO-
 GOROS** (en los huesos), dolores cuya intensi-
 dad estende á veces á toda ponderacion: todos
 estas enfermedades se combaten con el uso
 de este gran purgativo.

La accion de este Rob es aun mas segura
 y enérgica cuando la enfermedad es crónica y
 resiste á todo tratamiento especial.

Todas las personas que han tenido sífilis ó
 herpes y no están seguras de su curacion, to-
 men una botella ó dos de este Rob y la cura
 será entonces completamente radical.

Con estos dos medicamentos, unidos ó se-
 paradamente, se curan toda clase de Gonor-
 rreas recientes ó crónicas, y demás flujos mo-
 nos de la sangre y uretra, por fuertes ó inveterados
 que sean.

LAS GRAGEAS BALSAMICAS son prepa-
 radas con la tan famosa y antigua opiatá de
 Mr. Ricord, que á mas de producir tan bue-
 nos resultados, reúne la circunstancia de no
 irritar en lo mas mínimo el aparato digestivo.

LA INYECCION de Mr. Ricord, es real-
 mente preservativa, esto es, aleja la posibili-
 dad de infeccion venérea en los coltos con
 personas sospechosas.

Repetidos ejemplos nos demuestran la ver-
 dad de un medicamento que ha venido aro-
 llado con la esperiencia de largos años, en
 las principales poblaciones de Francia.

Esta inyeccion es tambien balsámica as-
 tingente y calmante. Aplicada oportunamen-
 te cuando aparece una gonorrea, obra como
 abortiva cambiando la naturaleza de la enfer-
 medad, la cual queda radicalmente curada en
 pocos dias.

Depósito, botica del Doctor Ametller, Cort-real 4, Gerona.

LA REVALENTA ARABIGA DU BARRY
 de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias)
 gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorra-
 nas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones,
 accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos
 despues de comer y durante el embarazo, tos, opresiones
 asma, catarro, tisis, (consuncion), hoespes, gota, & &
 Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y
 Viñas, la calle de Cort-real núm. 4.

REMEDIO SEGURO
PARA LOS QUE PADECEN DE
TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de
 pecho agudas y crónicas, por medio de la tan
 acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de
 Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agra-
 dable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente
 ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan mu-
 chos facultativos, curados con esta preciosa pasta pec-
 toral, han dado justo crédito á un medicamento, que es
 ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales
 poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin
 Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

Reemplazo de 1873.

En la imprenta de este diario se hallan de venta ar-
 reglados conforme al Boletín oficial, los impresos nece-

sarios para la declaracion de ingreso de los mozes en la
 reserva.
 Tambien hay impresos municipales y para la forma-
 cion del repartimiento industrial y de subsidio.